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 MAUREPAS 
3e marché artisanal nocturne 
ce samedi Page 11

 FAITS DIVERS 
Plaisir : Un couple condamné pour avoir 
volé une voiture sans effraction Page 12

 BASEBALL 
Montigny s’incline en finale du cham-
pionnat au bout du suspense Page 13
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Le théâtre de SQY lance une saison 
pas comme les autres Page 14
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LA VERRIÈRE  
VEUT ÉCRIRE  
SON HISTOIRE

LA VERRIÈRE

YVELINES
Élections 
sénatoriales 
ce dimanche 
dans les 
Yvelines

ÉLANCOURT
30e Fête  
des vendanges 
ce dimanche

MAUREPAS
Bientôt 
un jumelage 
entre le lycée 
Dumont 
d’Urville et 
un lycée au 
Sénégal ?
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JEAN-BAPTISTE HAMONIC  
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Une rentrée « presque » 
normale à Saint-Quentin- 
en-Yvelines
Dossier page 2

Hormis le cas 
particulier de 
La Verrière en 
raison des  émeutes 
urbaines, la rentrée 
à SQY semble s’être 
déroulée dans 
des conditions 
normales.
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En 2023,
profitez d’une visibilité optimale 

auprès d’un large lectorat hebdomadaire.
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Rapprocher les jeunes et la police 
grâce au sport Page 5

 ÉLANCOURT 
Le parking de la mairie ferme  
pour un mois Page 7

 GUYANCOURT 
Olivier Pareja, élu tête de liste  
lors d’une élection sans candidat Page 8

 TRAPPES 
La ministre de la justice est venue 
faire le point sur la sécurité Page 9

 FAITS DIVERS 
Plaisir : Elle retrouve  
son mari ligoté sur leur lit Page 10

 SPORT 
Football : Hicham Zerhdy, retour 
gagnant sur le banc de Trappes Page 12

 CULTURE 
Trappes : Eiffel pose ses valises  
à la Merise Page 14

Expleo emménage dans  
le plus ancien immeuble  
de bureaux de SQY

 Hebdomadaire gratuit d’informations locales
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JO 2024 :  
VTT SUR LA COLLINE 

D’ÉLANCOURT,  
LA MENACE  
CHAMONIX ?

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

SAINT-QUENTIN-
EN-YVELINES
L’institut 
handisport  
du futur  
doit ouvrir  
en 2024

GUYANCOURT
Le maire 
sortant 
François 
Morton est tête  
de liste aux 
élections 
municipales

MAUREPAS
Un chapiteau 
provisoire  
pour aider les 
commerçants à 
affronter l’hiver

Anciennement appelé 
L’International, 
l’immeuble Le Carré 
affiche un tout 
nouveau visage.  
Sa partie bureaux 
est désormais 
majoritairement 
occupée par  
la société Expleo.

N°69 du mardi 12 novembre 2019 - lagazette-sqy.fr

LE VÉLODROME NATIONAL, 
TEMPLE DE LA MUSIQUE 

ÉLECTRO  
POUR UNE SOIRÉE

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX
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01 58 88 10 00
(1)

JUSQU’À 

6 000 €
 DE REMISE (1)

SUR UNE SÉLECTION DE LOGEMENTS 

LES TERRASSES DU TRIANON

Saint-Cyr-l’Ecole

(1) Réduction de 1500 euros par pièce principale (pièce de plus de 7m² hors cuisine et salle de bain) sur le prix de vente sur une sélection de logements (lots : C34, H15, H34, D12, G22) de la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sur la base de la grille de prix en TVA 20%  des logements en vigueur au 04/10/2019. Offre valable pour toute réservation signée entre le 04 novembre 2019 et le 30 novembre 2019 d’un appartement sur 
la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sous réserve de signature de l’acte authentique de vente dans les délais stipulés au contrat de réservation. Dans la limite des stocks disponibles. Offre non cumulable avec les autres offres Bouygues Immobilier en cours. Conditions détaillées sur simple demande ou sur www.bouygues-immobilier.com. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de 
la construction et de l’habitation). Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), intermédiaire en opération de banque catégorie mandataire Intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) inscrit à l’ORIAS sous le n° 13006299. Document et illustration non contractuels.  Crédit Photo : Getty Images. Conception : Types Top/Athana 10-19.
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SQY Faites appel à nous !
pub@lagazette-sqy.fr

 vous désirez passer votre publicité dans notre journal ?   
entrepreneur, commerçant, artisan

Vous êtes

 ÉLANCOURT 
La Ville récompensée  
pour sa boxe itinérante Page 4

 VILLEPREUX 
La commune pourrait accueillir  
des Tibétains Page 5

 SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES 
Tony Estanguet assure que le travail 
continue pour les JO à Élancourt Page 8

 MAGNY-LES-HAMEAUX 
La commune a mis aux enchères  
son matériel déclassé Page 8

 FAITS DIVERS 
Trappes : Une enveloppe suspecte  
bloque le commissariat Page 10

 SPORT 
Cyclisme : Deux jeunes pistards de 
l'équipe de France au VCESQY  Page 12

 CULTURE 
Montigny : Grand Corps Malade slame  
à la ferme du Manet ce vendredi Page 14

Les violences 
conjugales augmentent 
ou la parole se libère ?

 Hebdomadaire gratuit d’informations locales
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20 LOGEMENTS  
EN ACCESSION SOCIALE  

À LA PROPRIÉTÉ SUR  
LE SITE DE L’EX-COLLÈGE 

BERGSON

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

SAINT-QUENTIN- 
EN-YVELINES
Le projet  
de règlement  
de la publicité 
est acté

COIGNIÈRES
Le magasin 
O’Tera a 
définitivement  
fermé  
ses portes

GUYANCOURT
L’ancien site  
de Thalès  
prendra le nom 
de quartier  
des Savoirs

Depuis le lancement  
du Grenelle consacré  
aux violences conjugales, 
les associations œuvrant 
à SQY ont noté  
une nette augmentation 
des signalements 
de violences faites 
aux femmes. Alors 
recrudescence ou prise 
de conscience ?
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FAIRE DÉCOUVRIR ET 
ATTIRER LES JEUNES  

VERS LE MÉTIER 
D’ASCENSORISTE

TRAPPES
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SQY Faites appel à nous !
pub@lagazette-sqy.fr

 vous désirez passer votre publicité dans notre journal ?   
entrepreneur, commerçant, artisan

Vous êtes

 SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES 
L’actualité du réseau SQYbus  
en temps réel sur Twitter Page 5

 GUYANCOURT 
La mairie alerte les habitants sur  
des démarchages immobiliers Page 7

 ÉLANCOURT 
Municipales : la gauche tient  
sa tête de liste Page 8

 PLAISIR 
Un bar à innovations ouvre  
dans la galerie d’Auchan Page 9

 FAITS DIVERS 
Mouma Benmansour a disparu  
depuis une semaine Page 11

 SPORT 
Handball : Plaisir corrigé  
à Aubervilliers Page 12

 CULTURE 
SQY : La magie de Noël envahit 
l’agglomération Page 14

 Hebdomadaire gratuit d’informations locales

SQY BUSINESS DAY :  
UNE JOURNÉE  

POUR  
« FACILITER LA VIE »  
DES ENTREPRISES

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

PLAISIR
3 000 arbres 
en plus pour  
la forêt de 
Sainte-Apolline

LA VERRIÈRE
Face aux 
désagréments 
pointés  
par les 
habitants, 
Eurovia fait 
visiter son site

ÉLANCOURT
Le restaurant 
Les Templiers 
s’associe  
au Coin du 
sommelier  
pour installer  
une cave à vins

Dossier page 2

Le réaménagement 
du carrefour de la 
Malmedonne est 
désormais espéré pour 
démarrer en 2024. Il 
permettra de relier La 
Verrière et Maurepas, 
actuellement séparées 
par la RN 10.
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LA POLICE SE FORME  
À LA CONDUITE EN 

SITUATION D’URGENCE

YVELINES

Actu page 7

Actu page 8 Actu page 4 Actu page 6

Actu page 4

Réaménagement  
du carrefour de  
la Malmedonne :  
la RN 10 va être enfouie
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Une rentrée « presque » normale 
à Saint-Quentin-en-Yvelines

Hormis le cas particulier de 
LaVerrière en raison des  émeutes 

urbaines, la rentrée à SQY  
semble s’être déroulée dans 

des conditions normales.

Si la rentrée s’est globalement 
bien déroulée dans les 12 
communes de l’aggloméra-
tion de Saint-Quentin-en-

Yvelines, elle n’en était pas moins 
particulière dans la ville de La 
Verrière. Durement touchée durant 
les émeutes urbaines, la commune 
a vu son école du Bois-de-l’Étang 
totalement réduite en cendres par un 
incendie d’origine criminelle.

Une rentrée particulière  
à La Verrière

La mobilisation de tous, à commencer 
par les services de la commune et les 
élus, mais également les partenaires 
institutionnels, a permis aux petits 
Verriérois d’effectuer une rentrée 
scolaire dans des conditions à peu 
près normales et sereines.

Un service de transport par bus a 
ainsi pu être mis en place pour les 
enfants scolarisés à l’École régionale 
du premier degré (ERPD). La ville de 
La Verrière a également dépêché un 
accompagnateur et le coût annuel de 
la carte Imagine’R junior (24 euros) 
est ou sera remboursé intégralement 
par la commune. Sans oublier évi-
demment l’accompagnement mis 
en place par la municipalité pour 
encadrer les familles dans leurs dif-
férentes démarches. Ainsi, le jour de 
la rentrée, une attention particulière 
a été portée sur l’ERPD. 

«  Je remercie Île-de-France Mobilités 
(IDFM), la région Île-de-France et 
l ’agglomération de Saint-Quentin-
en-Yvelines […] qui ont financé les bus, 
pour que ce soit gratuit pour les familles, 
a déclaré Nicolas Dainville (LR), le 
maire de La Verrière, le jour même, 
soulignant l’importance de « faciliter 
la vie et accueillir les enfants dans les 
meilleures conditions, malgré l’épreuve 
qu’on a subie, avec des écoles qui ont été 
malheureusement incendiées ». 

Alors, pour l’occasion, l’établissement 
dépendant de ses services, la pré-
sidente de la région Île-de-France, 
Valérie Pécresse (Libres) avait spé-
cialement fait le déplacement. «  Je 
voulais vous souhaiter la bienvenue dans 
l’ERPD. On est extrêmement heureux 
de vous accueillir, a-t-elle expliqué 
avant de revenir sur les semaines qui 
viennent de se passer pour préparer 
cette rentrée dans les meilleures 

conditions. «  J’avais vu des parents 
désespérés il y a quelques mois, quand 
je suis venue avec votre maire, Nicolas 
Dainville, visiter le Bois de l’Étang. 
Des parents choqués, des enfants très 
choqués aussi, et je voudrais que d’un 
mal sorte un bien. Je voudrais que vos 
enfants, cette année, aient la plus belle 
année de leur scolarité, qu’ils découvrent 
ce que va être le collège, mais dès le CP, 
le CE1, le CE2, le CM1, le CM2, avec 
des installations sportives incroyables, un 
self à la cantine, des très jolies classes. »

Et de poursuivre et de faire quelques 
annonces :  « J’en profite pour remercier 
tous ceux qui travaillé tout l ’été pour 
vous, les agents de la Région, les agents 
de l ’ERPD, les agents de la mairie de 
La Verrière, Savac-Lacroix pour le 
bus. Tout le monde s’est mis en quatre, 
les bus seront gratuits, c’est IDFM qui 
les prendra en charge, la cantine sera 
au même prix que l ’année dernière. 
C’est la Région qui prendra en charge. 
D’ailleurs, tous les enfants de l ’ERPD 
vont avoir une baisse des prix de la 
cantine grâce à vous, car la cantine du 
Bois de l ’Étang était particulièrement 
peu chère. Les tarifs de la cantine sont 
maintenus pour vous, et vous allez 
voir, on vous a fait des superbes classes. 
J’espère que les professeurs sont heureux 
de vous accueillir dans de si bonnes 
conditions. Donc, n’ayez pas peur les 
enfants, ça va être votre super année. 
Et de cet incendie débile, sortira vrai-
ment un bien pour toutes les familles, 
j’en suis sûre. »

Du côté des parents, cette rentrée était 
à la fois très attendue et forcément un 
peu stressante. Ils ont été accueillis 
comme il se doit par Pascal Duée, le 
directeur de l’ERPD. « Je souhaite à 
toutes ces nouvelles familles et à tous ceux 
qui étaient là l’année dernière une  très 
bonne rentrée, la plus belle des rentrées 
scolaires et la plus belle des années, et 
une belle réussite à vous tous  », leur 
a-t-il déclaré.

Des parents rassurés

Bon nombre de familles étaient finale-
ment soulagées par l’organisation mise 
en place même si cela va un temps 
bousculer quelque peu les habitudes. 
« L’école ici a brûlé, c’était le stress, c’était 
un cauchemar », explique Chouakria, 
dont la fille, Kira, et le fils, Raayan, 
rentrent à l’ERPD. Après deux visites 
de l’ERPD, elle ne peut que constater 

que « c’est magnifique, c’est très joli. Déjà, 
la cantine, ce n’est pas comme ici (au Bois 
de l’Étang, Ndlr). […] L’école est grande, 
il y a beaucoup de terrains de sport. Donc 
ma fille est très contente. Aujourd’hui, elle 
était debout à 6 h du matin. Je dis merci 
beaucoup à M. le maire, il a trouvé une 
autre école, les bus… »

Boubou, habitant du Bois de l’Étang, 
dont la fille, Anaëlle, 7 ans, entre 
en CE2 et le fils en CM2, se dit 
aujourd’hui « rassuré ». « Ce n’est pas du 
tout la même chose qu’au début, quand 
l’histoire s’est passée, poursuit-il. Je suis 
rassuré, car ils ont trouvé une solution 
très rapide. En deux mois, trouver cette 
solution, que tout le monde ait pu trouver 
une place [à l’ERPD], ça nous rassure. » 
Après trois visites, il trouve les locaux 
« très grands, et surtout, il y a beaucoup 
de loisirs, d’aires de jeux, des terrains 
sportifs, de l ’escalade. Au début, on était 
quand même inquiets, on ne savait 
pas comment ça allait se passer avec les 
transports. Maintenant que l’on connaît 
très bien le trajet et ce qui va se passer, je 
suis rassuré. »

Et pourtant, le traumatisme de 
l’incendie est toujours un peu présent. 
« Je pense qu’on n’oubliera pas ça comme 
ça, mais avec les solutions mises en place, 
oui, ça peut permettre d’oublier petit à 
petit, ajoute le père de famille. On 
l’a vu vraiment en direct (l’incendie, 
Ndlr), mais on ne savait pas que c’était 
vraiment brûlé jusqu’à ce point-là. Ça 
a été le choc le lendemain quand on a 
vu tout ce qui s’est passé dedans. […] 

Ça a pris des jours pour que les enfants 
se remettent, ils n’étaient pas bien au 
début. »

Ailleurs, comme à Trappes, la muni-
cipalité a distribué, « tout au long de la 
journée, des kits de fournitures scolaires 
pour l’ensemble des élèves et des dic-
tionnaires pour les élèves de CE1 », en 
leur souhaitant « une excellente rentrée 
scolaire », comme elle le souligne sur 
les réseaux sociaux. À Maurepas, 
après les nombreux travaux réalisés 
cet été, « les enfants maurepasiens ont 
repris le chemin de l’école » et ainsi « pu 
découvrir leurs nouvelles classes », relate 
la page Facebook de la commune. 
Ainsi, le maire, Grégory Garestier 
(DVD), et Laurent Burçon (adjoint 
au maire délégué à la vie scolaire et 
à l’enfance), «  ont rencontré, en cette 
occasion, les familles, la direction et les 
équipes pédagogiques de chaque école » 
en compagnie du député des Yvelines, 
Philippe Emmanuel (Renaissance, 
suppléant d’Aurore Bergé, dont il 
a pris la suite après l’entrée de cette 
dernière au gouvernement). 

Rentrée normale en élémentaire 
dans les autres communes

Guyancourt, de son côté accueille 
cette année 3 547 élèves de mater-
nelle et élémentaire, répartis dans 
144 classes, soit le même nombre 
de classes que l’année dernière, 
indique le maire, François Morton 
(DVG), dans son dernier Facebook 
live, parlant d’une rentrée « sereine ».

À Montigny-le-Bretonneux, les 
quelque 3 300 élèves ont repris le 
chemin de l’école accompagnés à 
vélo par « le maire, Lorrain Merckaert 
(DVD), et les services, nous avons 
arpenté les 25 écoles, pour rencontrer 
élèves et enseignants  », souligne 
Yannick Le Dorze, adjoint au sco-
laire et au périscolaire. À Villepreux, 
le maire, Jean-Baptiste Hamonic 
(MoDem), a pu « accueillir la nouvelle 
inspectrice de l ’Éducation nationale et 
ses équipes, et rencontrer la nouvelle 
direction du lycée Sonia Delaunay aux 
côtés de Béatrice Piron, députée des 
Yvelines  ». Aux Clayes-sous-Bois, 
le maire, Philippe Guiguen (LR), 
et les élus sont allés « à la rencontre 
des enfants, des parents, de la directrice 
de l ’école et des enseignants, afin de 
les accompagner dans cette rentrée et 
de leur souhaiter un très bon début 
d’année scolaire ».

Le Département retarde  
ses investissements dans  
les collèges bas carbone

Enfin, vendredi matin, lors de sa 
conférence de rentrée au collège 
Blaise Pascal de Plaisir, Cécile 
Dumoulin , la vice-présidente LR 
du conseil départemental, déléguée 
aux collèges et au numérique scolaire, 

a annoncé « qu’en raison des finances 
contraintes du Département et l ’aug-
mentation des coûts de construction », le 
programme d’investissements dans 
les nouveaux collèges bas carbone en 
bois « se fera sur du plus long terme que 
prévu (initialement en 2028, Ndlr) ». 
Elle a aussi rappelé toutes les actions 
éducatives du département des 
Yvelines (numérique e-Sy, actions 
pédagogiques, C’Midy, chargés de 
prévention, etc.). n

 LA RÉDACTION

Le Département a annoncé que le 
programme d’investissements dans 
les nouveaux collèges bas carbone 
en bois « se fera sur du plus long 
terme que prévu », par la voix de 
Cécile Dumoulin (photo). 
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Valérie Pécresse (Libres), présidente de la Région, a fait le déplacement 
à La Verrière pour suivre la rentrée à l’ERPD, qui accueille des enfants du Bois 
de l’Étang, dont l’école a brûlée. 



Un cartable numérique  
pour tous les Yvelinois
du CM1 à la 3e

Une tablette tactile, 
son clavier et sa coque 

de protection

+
Des logiciels adaptés 

à l’environnement 
éducatif

+ 
Un accès sécurisé 

à Internet en classe 
ou au domicile

e-SY est conçu par le Département des Yvelines 

et piloté par Seine-et-Yvelines Numérique

QU’EST-CE QUE LE 
CARTABLE NUMÉRIQUE ?

Un projet  
déployé entre

2022 et 2028

130 000
élèves et enseignants 

des Yvelines ont 
accès au cartable 
numérique e-SY
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PLAISIR  Une journée 
dans la bonne 
humeur et pour la 
bonne cause à 
Plaisir ce dimanche 
Le Lions club Élancourt 
Aqualina organise le 
24 septembre au château de 
Plaisir un rallye humanitaire 
au profit d’enfants en 
situation de handicap. 
Le 24 septembre, le Lions club 
Élancourt Aqualina organise, de 9 h 
à 18 h dans le parc du château de 
Plaisir, un rallye humanitaire. Lors 
de cette journée ludique et carita-
tive, seront proposés exposition et 
baptêmes de voitures anciennes, de 
motos, et de véhicules de sport, tom-
bola, foodtrucks, buvette et animation 
musicale, détaille la commune de 
Plaisir dans le numéro de septembre 
2023 de son magazine municipal, 
L’Essentiel. Des bons d’achat d’une 
valeur allant de 100 à 500 euros sont 
à gagner à la tombola. Les tarifs des 
tickets de tombola s’élèvent à 5 euros, 
tirage au sort sur place en soirée. 
Le prix du baptême s’élève aussi à 5 
euros. L’intégralité des recettes per-
mettant de participer au financement 
de projets thérapeutiques au profit 
des enfants en situation de handicap. 
Renseignements à l’adresse contact@
lions-elancourt.org. 

Container sans frontières, association 
saint-quentinoise développant des 
liens avec des établissements scolaires 
au Sénégal,  continue de mener des 
projets avec le pays africain. Après 
l’envoi de matériel scolaire par un 
container au printemps dernier, l’as-
sociation chercher à mettre en place 
des partenariats, voire des jume-
lages, entre plusieurs établissements. 
Notamment entre le lycée Mame 
Cheikh Mbaye, situé dans la région 
de Tambacounda (au centre du Séné-
gal) et le lycée Dumont d’Urville, à 
Maurepas, où enseigne son président 
Christophe Jeanmougin, professeur 
de sciences numériques et de tech-
nologie. Plusieurs de ses élèves font 
partie de l’association. C’est le cas, par 
exemple de  Aaron Piperol-Poulain, 
qui s’apprête à entrer en 1re au sein 
de l’établissement maurepasien et est 
vice-président de l’association. 

« On est en phase de construction » du 
projet, nous indique-t-il, contacté 
par téléphone. « On est en train de voir 
le but du projet, les objectifs, rassembler 

le plus d’intéressés possible, et par la 
suite, proposer ce projet au ministère de 
l’Éducation nationale, et avoir la vali-
dation », poursuit le lycéen de 16 ans. 

Ainsi, le projet consisterait à « entre-
tenir des liens fraternels entre la France 
et le Sénégal, et offrir la possibilité aux 
écoliers sénégalais de réussir dans de 
bonnes conditions et de pouvoir avoir 
un savoir correct, et peut-être pouvoir 
s’installer en France en fonction des 
études [s’ils] sont intéressés  », affirme 
Aaron Piperol-Poulain. Concrète-
ment, côté français, ce projet per-
mettrait aux lycéens de « comprendre 
les enjeux, la réalité du terrain au ni-
veau éducatif au Sénégal, l’histoire du 
Sénégal », tandis que pour les élèves 
sénégalais il offrirait  « plus d’accès à 
l’éducation » et  « une chance de réus-
sir  », estime le vice-président de 
Container sans fontières. 

Aaron Piperol-Poulain assure par 
ailleurs qu’un tel projet «  a été évo-
qué brièvement en fin d’année dernière 
avec [l]a proviseure adjointe du lycée 

Dumont d’Urville et avec la proviseure 
du lycée de Tambacounda », et que les 
deux établissements « sont très ouverts 
à un partenariat, à la discussion ». Ce 
qui pourrait par exemple se matéria-
liser par des échanges pédagogiques 
« pouvoir envoyer des élèves étudier dans 
notre lycée », glisse le lycéen, qui aime-
rait que le projet ne se cantonne pas 
à ces deux lycées. « On a fixé un cap, 
à partir du collège, évoque-t-il. Donc 
on a contacté les collèges aux alentours 
de Maurepas et d’Élancourt, comme le 
collège Dumas, le collège Pergaud, le lycée 
des 7 Mares, pour établir un premier 
contact et ensuite pouvoir discuter d’un 

possible partenariat dans un 1er temps, et 
puis de jumelage entre un lycée au Séné-
gal et un lycée en France. Mais, pour le 
moment, ce sont bien le lycée Du-
mont d’Urville et celui de la région 
de Tambacounda qui sont les plus 
avancés dans les démarches. « Dans un 
1er  temps, ce qui se déroulerait, ce serait 
un partenariat entre le lycée Dumont 
d’Urville et le lycée de Tambacounda », 
précise Aaron Piperol-Poulain. 

Pour rappel, Container sans fron-
tières a été créée en décembre 2021 
par Elhadji Diame Drame, cofon-
dateur de l’Association des ressor-
tissants de Niery, et Christophe 
Jeanmougin, qui avait déjà participé 
à un projet d’envoi de matériel au 
Sénégal avec des élèves du collège 
Courbet de Trappes, en partenariat 
avec l’Association des ressortissants 
de Niery. Les deux cofondateurs de 
Container sans frontières s’étaient 
rendus au Sénégal en avril dernier 
pour rencontrer des élèves, peu après 
l’envoi du container. 

Autre projet qui pourrait prochaine-
ment se concrétiser dans ce cadre  : 
le voyage d’élèves du lycée Dumont 
d’Urville au Sénégal. Il serait même 
envisagé durant «  les vacances de la 
Toussaint de cette année, pendant dix 
jours », selon Aaron Piperol-Poulain. 
« Ce n’est pas acté, mais c’est en bonne 
voie », confie-t-il. n

Bientôt un jumelage entre le lycée Dumont 
d’Urville et un lycée au Sénégal ?
Le lycée Dumont d’Urville pourrait prochainement concrétiser des partenariats, voire 
un jumelage avec le lycée Mame Cheikh Mbaye, au Sénégal. Un projet dans le cadre 
de l’association Container sans frontières.

 ALEXIS CIMOLINO

Le projet consisterait à « entretenir 
des liens fraternels entre la France 
et le Sénégal, et offrir la possibilité 
aux écoliers sénégalais de réussir 
dans de bonnes conditions », indique 
Aaron Piperol-Poulain. 
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SQY  Deux 
Répar’cafés en 
septembre à SQY
Non pas un, mais deux 
Répar’cafés vont être 
organisés au mois de 
septembre à SQY. De quoi 
redonner une seconde 
jeunesse à de nombreux 
objets destinés à être jetés. 

Deux Répar’cafés vont avoir lieu 
à SQY au mois de septembre. Le 
premier se déroulera à Magny-les-
Hameaux le samedi 23 septembre, 
de 10 h à 17 h à la boutique de 
quartier, située au 24, avenue de 
Chevincourt. Le second, orga-
nisé en partenariat avec l’asso-
ciation Ressources & vous et le 
service transition écologique, se 
tiendra à Guyancourt le samedi 
30 septembre, de 10 h à 13 h, 
sur la place du marché. Très en 
vogue, les Répar’cafés proposent 
de venir apprendre à réparer ses 
objets du quotidien (ordinateur, 
appareils électroménagers, jouets, 
vêtements…) avec des bénévoles. 
L’entrée est libre et gratuite pour 
les deux événements. Retrouvez 
plus d’informations sur les sites 
internet des communes concernées.

Le dimanche 24 septembre, à l’occa-
sion des élections sénatoriales, les 
grands électeurs (composés à 95 % 
des conseillers municipaux) votent 
pour renouveler de moitié le Sénat. 
Les Yvelines font partie des dépar-
tements concernés par ce renouvelle-
ment en 2023 (série 1). Six sièges de 
sénateur sont à pourvoir dans ce dé-
partement dont est issu le président 
de la chambre haute du Parlement, 
Gérard Larcher (LR). 

Ce dernier est d’ailleurs candidat, 
menant la liste Une équipe pour 
toutes les Yvelines, qui rassemble les 
LR, la droite et le centre. Cette liste 
est la grande favorite du scrutin dans 
les Yvelines. Outre Gérard Larcher, 
on y trouve sept autres noms. Der-
rière le président sortant du Sénat, 
figure en 2e position Sophie Primas 
(LR), actuelle présidente de la com-

mission des affaires économiques 
au palais du Luxembourg, sénatrice 
depuis 2011. En 3e position, Michel 
Laugier (UDI), ex-président de SQY 
et maire de Montigny-le-Bretonneux 
de 2004 à 2017. 4e nom sur la liste, 
celui de Marta de Cidrac (LR), elle 
aussi sortante, de même que Toine 
Bourrat (LR). L’unique non sortant 
en position éligible sur cette liste est 
Eric Dumoulin, le maire de Chatou, 
qui pourrait donc quitter son poste 
en cas d’élection comme sénateur.

Du côté de la majorité présidentielle, 
la liste Ensemble, agir pour les Yve-
lines, sera menée par Martin Lévrier. 
Le seul sénateur Renaissance du 
département (tous les autres étant 
issus de la liste de droite) est can-
didat à sa succession. Parmi les 
huit noms de la liste (six titulaires 
et deux suppléants), on trouve en 2e 
position Anne Grignon (MoDem), 
éphémère suppléante de Jean-Noël 
Barrot dans la 2e circonscription des 
Yvelines. Figurent aussi sur la liste 
des élus de municipalités de SQY, 
comme Éva Roussel, adjointe aux 
finances à Villepreux. Cette liste 
rassemble des élus Renaissance, 
MoDem, et Horizons, le parti créé 
en octobre 2021 par l’ex-1er ministre 
Édouard Philippe. Mais certains élus 
Horizons ont décidé de monter une 
liste sans le soutien de Renaissance. 
Intitulée Servir les élus  – servir les 
Territoires, elle a à sa tête le maire 
d’Orgeval, Hervé Charnallet. Il sera 
entre autres accompagné d’Annick 
Bouquet et de Christophe Bellenger 
(1er adjoint à Plaisir). 

Toujours à droite, la liste Fiers de nos 
territoires sera conduite par Olivier 
Gallant, secrétaire Départemental 
Debout La France (le parti fondé 

par Nicolas Dupont-Aignan). À 
l’extrême-droite, le RN présente lui 
aussi une liste, avec comme nom Au 
service des communes pour défendre 
les Yvelines, et pilotée par Laurent 
Morin, conseiller régional et conseil-
ler municipal de Mantes-la-Ville 
(dont l’ex-maire Cyril Nauth est 
aussi sur la liste). 

Á gauche, pas d’union en vue pour 
ces élections. Une liste écologiste 
hors EELV est candidate, avec à sa 
tête Naïma Moghir, et qui s’intitule 
Ensemble, ayons des projets d’avenir ! 
EELV, lui, s’est allié avec le PS, le PCF, 
Génération.s, les DVG et les radicaux 
de gauche dans une liste Une nou-
velle voix pour les Yvelines. Une liste 
portée par Ghislaine Senée (EELV), 
conseillère régionale et ex-maire 
d’Évecquemont. On y trouve notam-
ment deux noms bien connus à SQY : 
Nelly Dutu, l’ancienne maire PCF de 
La Verrière, et le maire de Trappes 
Ali Rabeh (Génération.s). LFI, de 
son côté, ne fait pas partie de cette 
liste et a décidé de partir seul. Sa liste 
Yvelines, Union populaire, écologique 
et sociale, sera menée par Sébastien 
Ramage, élu à Guyancourt. À noter 
enfin que, dans les Yvelines, l’élection 
se déroule au scrutin proportionnel. n

Élections sénatoriales 
ce dimanche dans les Yvelines
Le scrutin se déroule le 24 septembre. Les Yvelines 
font partie des départements concernés par 
ce renouvellement de moitié du Sénat, avec huit listes 
qui s’affrontent dans le département. 

 ALEXIS CIMOLINO

Six sièges de sénateur sont 
à pourvoir dans les Yvelines à 
l’occasion des élections sénatoriales 
qui ont lieu le 24 septembre. 

IL
LU

ST
RA

TI
O

N
/L

A
 G

A
ZE

TT
E 

D
E 

SQ
Y

MAUREPAS

YVELINES



recevez une réponse à votre demande 
de financement (1) en 24 h * et vos fonds sous 48 h *.

Si votre idée
doit se réaliser
là, tout de suite

* Ouvrées 
Rugby World Cup = Coupe du Monde de Rugby.
(1) Financement soumis à conditions d’éligibilité, en crédit sous réserve de l’acceptation de Société Générale ou en crédit-bail mobilier sous réserve de l’acceptation de Sogelease 
France, SASU au capital de 248 500 005 € – 410 736 169 RCS Nanterre. Siège social : 53 rue du Port, 92724 Nanterre Cedex. Voir conditions en Agence et sur professionnels.sg.fr.  
Offre valable en France métropolitaine. Société Générale, S.A. au capital de 1 025 947 048,75 € ‒ 552 120 222 RCS Paris ‒ Siège social : 29, bd Haussmann, 75009 Paris. Intermédiaire 
en assurance, dûment enregistré à l’ORIAS sous le no 07 022 493 (www.orias.fr). SG est une marque de Société Générale. Crédit photo : Alizée Omaly. Septembre 2023.

recevez une réponse à votre demande
de financement (1) en 24 h * et vos fonds sous 48 h *.



Fin juin, La Gazette de Saint-Quen-
tin-en-Yvelines vous informait que 
le maire de Villepreux, Jean-Bap-
tiste Hamonic (MoDem), venait 
d’être missionné par la ministre de la 
Transition énergétique, Agnès Pan-
nier-Runacher, en vue de la future loi 
de programmation énergie-climat. 
Après deux mois d’intenses ateliers 
de travail avec son binôme, Pierre 
Cazeneuve, le député des Hauts-de-
Seine, au sein du groupe de travail 
4, «  Production de chaleur et d’autres 
énergies bas carbone  », il a présenté 
leurs préconisations à la ministre et 
à la presse. 

« La feuille de route qui était la nôtre 
partait du constat unanimement par-
tagé que l’on ne peut pas arrêter le 
nucléaire du jour au lendemain dans 
ce pays. Cela veut dire continuer avec 
l’énergie électrique, a expliqué mercre-
di l’édile de Villepreux. Notre mission 
était sur tout ce qui n’était pas électrique, 
et notamment sur les énergies “bas car-
bone” pour produire de la chaleur. Pour 
notre groupe, la question était de savoir 
comment mobiliser ces énergies sachant 

que la consommation de la chaleur, c’est 
40 % des énergies aujourd’hui et 24 % 
n’est pas renouvelable. »

Focus sur la biomasse

Dans le cadre de la présentation 
de leurs grands axes, ils ont no-
tamment proposé de  renforcer la 
mobilisation de la biomasse, « mais 
ce n’est pas une énergie extensible à 
souhait. Nous préconisons une quan-
tification de cette biomasse. Quels 
usages peut-elle alimenter, dans quels 
objectifs précis, à quelle date ? C’est ce 
que l ’on appelle le bouclage biomasse. 
Nous pouvons soutenir les cultures 
agricoles qui favorisent sa production 
(haies, gestion de la forêt, filière bois, 
etc.). Nous proposons d’entériner une 
priorisation pour les usages non éner-
gétiques et résidentiels, tels que l ’agri-
culture et le stockage de carbone… 
En d’autres termes, on souhaite que 
la biomasse ne soit pas fléchée sur des 
usages qui pourraient bénéficier d’une 
autre énergie  », a souligné Jean-
Baptiste Hamonic lors de sa pré-
sentation. 

Les deux responsables du groupe 
4 ont également préconisé de faire 
de  l’Ademe (Agence de l’environ-
nement et de la maîtrise de l’éner-
gie) «  l ’agence de coordination et de 
référence sur la biomasse  ». «  L’idée 
est que l ’Ademe ait dans ses missions 
le pilotage de la ressource biomasse », 
ajoutent-ils. 

«  Nous préconisons d’accélérer sur 
toutes les énergies renouvelables et les 
énergies sans regret (le solaire ther-
mique) ; de mettre en œuvre un plan 
national de géothermie, ce qui per-
mettra aux collectivités de connaître 
les solutions possibles pour elles  ; la 
chaleur fatale avec un renforcement 
réglementaire d’études et de faisa-
bilité, en incitation pour les petites 
collectivités notamment. Il faudrait 
promouvoir toutes ces énergies dans 
France Rénove, l ’agence qui informe 
les collectivités, particuliers, entre-
prises sur les différents dispositifs liés 
à la rénovation thermique et énergé-
tique. Ce guichet unique peut diffuser 
une information plus fluide à l ’ave-
nir », poursuit-il.

Enfin, comme il s’agit du nerf de la 
guerre, le groupe de travail a apporté 
ses réflexions sur le financement de 
ses mesures. Il propose notamment 
« de renforcer le fonds Chaleur, en pilo-
tage de l’Ademe, en visant un milliard 
d’euros par an d’ici 2025, pour ensuite 
atteindre 2,4 milliards d’euros d’ici 
2030. C’est le montant minimum qu’il 
conviendrait d’allouer à l’Ademe pour 
porter concrètement et efficacement 
l’ambition sur les énergies renouve-
lables. »

Et de poursuivre  : «  Nous proposons 
également de renforcer le fonds de l’éco-
nomie circulaire et poursuivre le soutien 
à France 2030 (exploitation forestière) 
en développant des programmes de sou-
tien aux nouvelles technologies, en bio-
méthane, etc. Concernant le gaz, nous 
souhaitons accompagner les modes de 
chauffage des bâtiments vers des solu-

tions bas carbone, ce qui va induire un 
coût sur les réseaux nationaux, donc il 
faudra être vigilant sur l’impact sur les 
ménages et les plus fragiles. La ministre 
l’a rappelé : « Cette transition énergé-
tique doit être pilotée et programmée 
par l’État. Elle doit se faire avec les ter-
ritoires et notamment les collectivités et 
elle doit se faire dans la justice sociale. 
Pour les carburants, nous proposons 
d’adapter une logistique et un stockage 
compatibles avec les biocarburants. »

L’avenir de ce projet de loi est désor-
mais entre les mains de la ministre 
qui va porter ces travaux « devant la 
commission de planification écologique 
et énergétique. L’idée est de présenter 
cette loi avant la fin de l’année ou au 
premier trimestre 2024. Il faut arriver 
à un consensus pour que cette loi soit 
adoptée », conclut Jean-Baptiste Ha-
monic. n

Loi énergie-climat : Jean-Baptiste Hamonic  
livre ses préconisations
Le mercredi 13 septembre, le maire de Villepreux a restitué à la presse les conclusions 
de sa mission ministérielle sur la future loi de programmation énergie-climat.
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« Notre mission était sur tout ce qui n’était pas électrique, et notamment 
surles énergies “bas carbone” pour produire de la chaleur », explique 
Jean-Baptiste Hamonic (à gauche sur la photo). 
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ÉLANCOURT  
Une cabine de téléconsultation 
médicale à l’Agora

GUYANCOURT  D’importants travaux 
de voirie ont débuté à Villaroy 

Sous l’impulsion de la commune 
d’Élancourt, et à l’image d’autres 
villes de SQY, comme Plaisir et 
Maurepas, une cabine de télécon-
sultation a été installée depuis le 
11 septembre à l’Agora, allée Guy 
Boniface. Ce service de médecine 
complémentaire permet de trai-
ter, sans rendez-vous, les maux du 
quotidien et de réaliser une vidéo-
consultation (ORL et dermato-
logique, troubles digestifs, renou-
vellement d’ordonnance...), avec 
un médecin généraliste. Six dispo-
sitifs médicaux connectés (stéthos-
cope, tensiomètre, thermomètre, 
otoscope, oxymètre et dermatos-
cope) seront à votre disposition, 
avec un usage guidé et sécurisé. 

Ce dispositif prend en charge tous 
les patients, dès 3 ans, avec le tiers 
payant. Il dispose également d’une 
procédure d’hygiène renforcée entre 
chaque utilisation. Sur place, un 

agent municipal vous accompagne 
dans l’usage de la cabine en cas de 
besoin. Les horaires : lundi, de 14 h 
à 17 h. Mardi, jeudi, vendredi, de 
9 h à 12 h et de 14 h à 17 h. Mer-
credi, de 14 h à 18 h 30. Renseigne-
ments au 01 30 66 44 30. n

Dans l’objectif d’améliorer la circu-
lation et de rendre plus agréables 
les rues Georges Haussmann, Phi-
libert Delorme et Nicolas Ledoux, 
situées dans le quartier de Villaroy, 
la municipalité de Guyancourt et 
l’agglomération de Saint-Quentin- 
en-Yvelines vont rénover non seu-
lement les rues, mais également les 
voies piétonnes en les mettant aux 
normes PMR (Personne à mobi-
lité réduite).

Ainsi, ce chantier prévoit la créa-
tion de bandes cyclables, l’accrois-
sement et valorisation de la surface 
végétalisée, et un nouvel éclairage.

Ces travaux, qui dureront de sep-
tembre 2023 à juillet 2024, sont 
prévus par phases  : rue de Villa-
roy  (septembre 2023 à novembre 
2023, phase 1), rue Philibert 
Delorme  (novembre 2023 à fé-
vrier 2024, phase 2), rue Nicolas 
Ledoux  (mars 2024, phase 3), rue 
Georges Haussmann (mars 2024 à 
juillet 2024, phase 4), rue Georges 
Haussmann et rue de Villaroy (juil-
let 2024, phase 5). Les répercus-
sions éventuelles sont la mise en 
sens unique de la voie en travaux 
durant les phases 1 à 4 et des routes 
barrées en phase 5. Le coût des tra-
vaux est chiffré à 1 850 000 euros. n

La ville d’Élancourt a fait installer une cabine 
de téléconsultation à l’Agora

La ville de Guyancourt et SQY vont rénover plusieurs rues 
et les mettre en accessibilité PMR.

 EN BREF EN BREF

Ce service de médecine 
complémentaire permet de traiter, 
sans rendez-vous, les maux du 
quotidien et de réaliser une vidéo-
consultation.
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Ce chantier prévoit la création de bandes cyclables, l’accroissement et 
valorisation de la surface végétalisée, et un nouvel éclairage.
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COIGNIÈRES  
Participez à la 
fresque du climat
La ville de Coignières propose 
de réaliser une fresque 
du climat le 23 septembre 
à l’espace Daudet. 

Dans le cadre de la sensibi-
lisation au changement cli-
matique et à la lutte contre le 
réchauffement, la municipalité 
de Coignières propose à ses 
habitants de réaliser une fresque 
du climat à l’espace Daudet, le 
samedi 23 septembre. Comme 
à Coignières, de plus en plus de 
collectivités locales se saisissent 
activement de cet enjeu crucial 
pour la planète, mais également 
pour les finances des communes 
et des habitants. Cet atelier, 
animé par les bénévoles de 
l’association « La Fresque du 
climat », permettra aux partici-
pants de comprendre les causes 
et les conséquences des chan-
gements climatiques. Gratuit et 
instructif, cet atelier est acces-
sible à tous, de 15 h à 18 h, sur 
inscription, à environnement@
coignieres.fr.

VILLEPREUX
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PLAISIR  
SQY prévoit des travaux dans les rues 
Langevin et des Frères Lumière

LA VERRIÈRE  
La Verrière veut écrire son histoire

VILLEPREUX  
Enquête publique sur le PLU

ÉLANCOURT  
30e Fête des vendanges ce dimanche

L’agglomération de Saint-Quentin- 
en-Yvelines prévoit de réaménager 
totalement les rues Paul Lange-
vin et des Frères Lumière, à Plai-
sir. Situées au nord de la ville, ces 
rues devraient être totalement réa-
ménagées d’ici à la fin de l’année 
2024. Ces travaux importants se 
dérouleront en plusieurs phases et 
affecteront forcément les activi-
tés artisanales et commerciales à 
proximité.

Depuis le 18 septembre 2023,  et 
jusqu’à fin  mars 2024, se déroule 
la première phase de travaux, rue 
des Frères Lumière. Elle consiste 
en une réfection de la voirie, la 
création d’une voie verte au nord 
et la création d’espaces verts. Une 
mise en sens unique et, ponctuel-
lement, une circulation alternée 
sont à prévoir.

D’avril 2024 à décembre 2024 aura 
lieu la deuxième phase de travaux, 
rue Paul Langevin. Y seront effec-
tuées une réfection de la voirie, la 

création d’espaces verts paysagers, 
la création de places de parking, 
et une circulation alternée perma-
nente par feux sera mise en place. 
Ces travaux seront réalisés de nuit 
pour les rabotages et revêtements 
de chaussées. Le coût total du 
chantier s’élève à 1 570 738 euros 
pour la ville et 1 746 555 euros 
pour SQY. n

Écrire l’histoire de la commune, 
tel est l’objectif du projet par-
ticipatif proposé par la ville de 
La Verrière à ses habitants, avec 
le soutien du Musée de la ville 

de SQY. Pour ce faire, un cycle 
d’ateliers « histoire » sera proposé 
aux habitants, curieux et passion-
nés d’histoire, pour (re)découvrir,  
échanger et témoigner autour de 
l’histoire locale. 

Rendez-vous au Scarabée, 
le mercredi 27 septembre

Des premières mentions caro-
lingiennes, en passant par les 
anecdotes historiques, jusqu’aux 
mémoires vivantes des quartiers, 
la philosophie du projet est vérita-
blement de se réapproprier le passé 
pour construire l’avenir. À  terme, 
la municipalité de La Verrière 
souhaite qu’avec l’ensemble des 
contributions, un ouvrage soit écrit 
pour retracer l’histoire de la com-
mune. Rendez-vous au Scarabée 
(7 bis, avenue du Général Leclerc) 
le mercredi 27 septembre, à partir 
de 18 h 30, pour la soirée de lan-
cement. n

Dans le cadre du projet de révi-
sion du plan local d’urbanisme 
(PLU) de Villepreux, la commu-
nauté d’agglomération de Saint-
Quentin-en-Yvelines lance une 
enquête publique. Elle se déroule 
du lundi 18 septembre au vendredi 
20 octobre. Le dossier d’enquête 

sera mis à la disposition du public 
à l’hôtel de ville de Villepreux et 
consultable sur le site internet de la 
Ville. Les usagers peuvent émettre 
leurs observations sur un registre 
« papier » mis à disposition du pu-
blic à la mairie de Villepreux ou sur 
un registre dématérialisé transmis 
via l’adresse électronique consacrée 
à l’enquête : revision-plu-villepreux 
@mail.registre-numerique.fr. 

Des permanences auront lieu  
à l’hôtel de ville

Monsieur Reynouard a été désigné 
en qualité de commissaire-enquê-
teur et tiendra des permanences 
qui auront lieu à l’hôtel de ville, en 
salle des commissions pendant les 
heures d’ouverture : le samedi 23 
septembre, de 9 h à 12 h, le mardi 3 
octobre, de 16 h à 19 h 30 et le ven-
dredi 20 octobre, de 13 h à 16 h. Le 
service urbanisme reste à la disposi-
tion des usagers pour toute demande 
d’information complémentaire : 
urbanisme@villepreux.fr n

La 30e édition de la Fête des ven-
danges revient le dimanche 24 sep-
tembre, à partir de 10 h, dans les 
vignes de la ferme du Mousseau, 
route du Mesnil, à Élancourt. Les 
Amis du passé d’Élancourt vous 
proposent de découvrir, en famille, 
un savoir-faire viticole traditionnel. 
Les participants pourront récolter 
les grappes des vignes entretenues 
par des passionnés, s’initier au fou-
lage, presser les raisins, et goûter ce 
premier jus. 

Ces vendanges, gratuites, s’accom-
pagneront d’un goûter offert aux 
enfants à l’issue de la récolte. Vous 
pourrez également prolonger le 
plaisir autour d’un apéritif et d’un 
déjeuner champêtre, animé par 
l’accordéoniste Pierre Delosanne. 
Repas sur inscription  (21  eu-
ros  pour les adultes, 10  euros 
pour les enfants de 6 à 12 ans). 
Renseignements et réservations 
au 06 62  85 57 54 ou à l’adresse 
j.limpens@yahoo.fr. n

Un point sur ces travaux à venir dans un secteur commerçant 
de la ville, qui s’étendront jusqu’à la fin 2024. 

Une soirée de lancement du projet participatif d’écriture 
de l’histoire de la ville est prévue le mercredi 27 septembre.

La municipalité lance une enquête publique jusqu’au 
20 octobre en prévision de la révision du plan local 
d’urbanisme.

Participez à la récolte du raisin à la ferme du Mousseau 
avec Les Amis du passé d’Élancourt.

 EN BREF

 EN BREF

 EN BREF

 EN BREF

Les travaux dans les rues Langevin 
et des Frères Lumière, à Plaisir, sont 
prévus jusqu’à décembre 2024.
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Un cycle d’ateliers « histoire » sera 
proposé aux habitants, curieux et 
passionnés d’histoire, pour  
(re)découvrir, échanger et témoigner 
autour de l’histoire locale. 
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La Fête des vendanges est organisée par l’association  Les Amis du passé 
d’Élancourt, sur ses vignes de la ferme du Mousseau. 
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Le dossier d’enquête sera mis à la 
disposition du public à l’hôtel de ville 
de Villepreux et consultable sur le 
site internet de la Ville.
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MAUREPAS  
3e marché 
artisanal 
nocturne ce 
samedi

COIGNIÈRES  
Le bus PMI 
revient dans 
la commune 

Rendez-vous le samedi 23 
septembre pour le 3e marché 
artisanal nocturne, dans le 
centre-ville de Maurepas. 

Le bus PMI sera au gymnase 
du Moulin à Vent le jeudi 21 
septembre.

Le marché artisanal nocturne 
en plein air revient le samedi 23 
septembre, de 16 h à 23 h, dans 
le centre-ville de Maurepas. C’est 
cette année la 3e édition. « Cette 
manifestation conviviale et fami-
liale permet de découvrir les savoir-
faire de notre région, détaille la 
commune de Maurepas dans son 
magazine municipal de sep-
tembre. L’artisanat et la gastrono-
mie locale seront particulièrement 
en vedette. » 

Les personnes qui souhaitent 
présenter et vendre leurs réali-
sations peuvent se rapprocher 
du service animation de la ville 
(01 30 66 54 28). Des animations 
seront proposées tout au long du 
marché, et notamment une soirée 
DJ qui ponctuera l’événement. 
Des possibilités de restauration 
seront aussi présentes sur place.

Lancé en 2017 par le départe-
ment des Yvelines, le bus PMI 
(Protection maternelle infantile) 
sillonne les communes rurales 
des Yvelines pour proposer des 
consultations de protection in-
fantile aux enfants de 0 à 6 ans. 
À bord de cette unité mobile 
déployée par le Département, 
une infirmière-puéricultrice et 
un médecin proposent, gratuite-
ment, des consultations médi-
cales préventives (soins, vaccina-
tions, etc.). En cette période de 
désertification médicale de plus 
en plus forte, le bus PMI répond 
ainsi à un véritable besoin des 
populations. À Coignières, le 
bus PMI sera présent le jeudi 
21 septembre, de 10 h à 16 h, 
au gymnase du Moulin à Vent. 
Prise de rendez-vous obligatoire 
au 01 30 83 61 00.



Un homme âgé de 32 ans s’est 
retrouvé piégé dans un véritable 
guet-apens à Trappes, le mardi 12 
septembre. Initialement, l’homme 
s’est rendu dans la commune car 
il avait convenu d’un rendez-vous 
avec une escort-girl. 

Vers 14 heures, le trentenaire, qui 
a fait le trajet depuis Savigny-
sur-Orge, dans le département de 
l’Essonne, se gare dans le square 
Honoré-Daumier, à Trappes. Là, 
il attend dans sa voiture son ren-
dez-vous, mais rien ne s’est passé 
comme prévu. 

À la place d’une jeune femme, ce 
sont trois hommes cagoulés qui 
sont entrés dans sa voiture. Ils ont 
obligé l’homme à retirer 700 euros 

au distributeur en le menaçant avec 
une arme. Ils lui ont également 
volé tous ses papiers d’identité.  
Comme si cela ne suffisait pas, un 
de ses agresseurs va lui porter un 
coup de couteau dans l’épaule. 

Il reçoit un coup  
de couteau  

dans l’épaule

Les trois malfrats ont alors lais-
sés l’homme blessé sur un parking 
situé dans la commune voisine 
d’Élancourt. Ils se sont ensuite 
enfuis à bord de sa voiture, qui a 
été retrouvée plus tard, rue Honoré 
de Balzac à Trappes. Quand à la 
victime, elle a été admise à l'hopital 
privé de l’Ouest parisien pour soi-
gner ses blessures. n

Le samedi 9 septembre à 7 h 40, 
un habitant a appelé la police car 
il a surpris deux hommes en train 
de mettre le feu à une voiture qui 
était garée dans le chemin de Paris. 

Le véhicule, qui s’est révélé être dé-
claré volé, a été pris en charge par 
le garage de permanence. Les deux 
jeunes, tous deux âgés de 18  ans, 
ont été interpellé. n

Le mercredi 13 septembre, à 
14 h 10, un homme âgé de 47 ans, 
s’est présenté à la mairie. Alcoolisé, 
l’homme a fait un esclandre à l’in-
térieur de l’hôtel de ville. Il a jeté 

par terre un ordinateur d’un des 
membres du personnel de la mai-
rie. Il a été maîtrisé, interpellé par 
des policiers et emmené au com-
missariat. n

Le 4 septembre dernier, à 8 h 20, le 
commissariat de Plaisir a reçu un 
appel de la gendarmerie de Main-
tenon, dans le département d’Eure-
et-Loir, l’informant de la présence 
dans leurs locaux d’un propriétaire 
d’une BMW qui venait de se faire 
voler sa voiture devant chez lui 
durant la nuit. 

La voiture n’était pas verrouillée 
et le double des clefs se trouvait à 
l’intérieur de l’habitacle ce qui a 
grandement facilité le vol. Le sys-
tème de géolocalisation a indiqué 
qu’elle se trouvait à Plaisir. Une 
patrouille s’est donc déplacée à 
l’endroit indiqué. La voiture était 
bien stationnée place de la Gare, 
à Plaisir-Grignon. Au volant, un 

conducteur de 20 ans, demeurant 
à Vernouillet. Il était accompagné 
d’une jeune passagère âgée de 16 
ans résidant à Versailles.

D’autres clés de voiture et une 
carte bancaire retrouvées sur lui

Les deux jeunes gens ont immé-
diatement été interpellés. Lors 
de sa fouille, l’homme avait sur 
lui d’autres clés de voitures et une 
carte bancaire. Le tout provenait 
d’un vol à la roulotte commis sur 
le parking de la discothèque Le 
Pacha, située à Louveciennes, le 2 
septembre.

Auditionné, l’homme a déclaré dans 
un premier temps qu’un prénommé 

Dylan était venu les chercher, lui et 
sa compagne, et les avait conduits 
jusqu’à la gare, puis avait pris le 
train, leur laissant la libre utilisation 
de la voiture. Cependant, le couple 
a été trahi par la géolocalisation de 
leurs téléphones portables qui indi-
quait qu’ils étaient présents tous les 
deux sur le lieu du vol de la voiture 
la nuit des faits. Acculé, l’homme a 
finalement avoué le vol de la BMW 
et le recel des clés et de la carte ban-
caire, volés par une tierce personne 
dont il n’a pas communiqué l’iden-
tité. Il a reconnu également avoir 
tenté d’utiliser la carte bancaire. 

Sa complice a reconnu le vol de la 
voiture. Elle a écopé d’une COPJ 
(Convocation par un officier de 

police judiciaire) devant le juge 
des enfants, et l’homme a été dé-
féré pour être jugé en comparution 
immédiate. Il a été condamné à 

deux ans de prison avec mandat de 
dépôt, auxquels s’ajoutent quatre 
mois à la suite de la révocation d’un 
sursis. n

Plaisir Un couple condamné pour avoir volé  
une voiture sans effraction

Les policiers de Plaisir 
ont mené une opération 
stupéfiants dans la rue de 
l’Avre début septembre. 
Ils ont interpellé un jeune 
homme de 16 ans qui avait 
des produits illicites sur lui. 

Ils pensaient pouvoir profiter impunément de leur « nouvelle voiture ». Un couple 
est passé devant la justice, car ils avaient volé une voiture chez un particulier. 

Sefa, l’adolescent de 16 ans qui avait 
été gravement blessé lors d’une col-
lision avec une voiture de police à 
Élancourt, est décédé, le lundi 11 
septembre dans la matinée, en Tur-
quie. C’est son père qui a annoncé la 
nouvelle à l’agence de presse turque 
IAH et à Libération, le lendemain 
du décès de son fils.  

Comme nous l’évoquions dans notre 
édition de la semaine passée, cet 
accident s’était déroulé le mercredi 
6 septembre à l’intersection entre 
l’avenue de la Villedieu, où se trouve 
le collège Alexandre Dumas, et la 
rue Daguerre, qui mène au quartier 

des Nouveaux Horizons, à Élan-
court. L’adolescent, qui circulait sur 
une dirt bike (mini-moto non ho-
mologué sur la route), ne portait pas 
de casque. Il avait heurté une voiture 
de police alors qu’il était suivi à dis-
tance par une seconde voiture des 
forces de l’ordre. Un grave accident 
qui avait provoqué, un temps, un 
arrêt cardiaque. Sefa avait alors été 
transporté à l’hôpital Beaujon à Cli-
chy, où il avait été déclaré en état de 
mort cérébrale. Lundi matin, il avait 
été transporté tôt dans la matinée, 
dès 4 h 30, en Turquie. Son décès a 
finalement été annoncé sept heures 
plus tard. n

Élancourt Sefa, l’adolescent 
qui était en état de mort cérébrale, 
est décédé en Turquie

Trappes Il pensait rencontrer une 
escort-girl mais est tombé à la place 
sur trois hommes cagoulés

Le 5 septembre à 16 h 25, dans 
la rue de l’Avre aux Clayes-sous-
Bois, une opération stupéfiants a 
été organisée par les policiers de 
Plaisir. Lors de celle-ci, un ado-
lescent de 16 ans a pris la fuite, 
mais il a été rattrapé par la Bac 
(Brigade anti-criminalité). Durant 
son interpellation, le jeune homme 
s’est montré très virulent, ce qui 
a obligé les policiers à faire usage 
du PIE (Pistolet à impulsion élec-
trique) pour le maîtriser. Il était en 
possession de plusieurs pochons 
de résine de cannabis. n

Les Clayes- 
sous-Bois  
Un adolescent 
de 16 ans arrêté 
en possession 
de plusieurs po-
chons de résine 
de cannabis

Trappes Deux jeunes majeurs arrêtés 
en train de mettre le feu à une voiture

La Verrière 
Alcoolisé, il sème le désordre à la mairie

Le père de Sefa, l’adolescent qui était dans un état de mort 
cérébrale après un accident avec une voiture de police, a 
annoncé le décès de son fils.  

C’est un guet-apens qui attendait cet homme de 32 ans. Il 
avait rendez-vous avec une escort-girl mais ce sont finalement 
trois hommes cagoulés qui sont venus à sa rencontre.

FAITS 
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 PIERRE PONLEVÉ

L’homme a reçu un coup de couteau dans l’épaule de la part 
de ses agresseurs.
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Les policiers ont retrouvé la BMW en question garée sur la place de la Gare à 
Plaisir-Grignon. Les deux malfrats étaient à l’intérieur de l’habitacle quand ils 
ont été arrêtés.
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Les play-offs de championnat de 
France de baseball ont rendu leur 
verdict. Le 17 septembre, à l’issue du 
match 5, les Cougars de Montigny se 
sont inclinés en finale face aux Bar-
racudas de Montpellier. Après deux 
1res confrontations indécises lors du 
week-end précédent à Montigny 
(Montpellier avait remporté la 1re 
4-3, les Cougars s’étaient imposés 
lors de la 2e 3-2), le week-end des 
16 et 17 septembre dans l’Hérault se 
montrait riche en rebondissements. 
Les Montpelliérains s’imposaient 
de justesse lors du match 3 (1-0), le 
samedi. Mais le lendemain matin, 
Montigny réagissait et recollait à 
deux victoires partout après un suc-
cès 4-2 dans le match 4. Les Igny-
montains allaient donc disputer une 
5e rencontre, comme en demi-finale. 
Mais celle-ci souriait finalement 
à Montpellier, qui l’emportait très 
largement (8-0) et décrochait ainsi 
son 1er titre de champion de France 
depuis 1995, le 4e de son histoire. 

Pour Montigny, il faudra patienter 
avant d’inscrire pour la 1re fois son 
nom au palmarès. Pas non plus de 
doublé pour les Cougars, qui avaient 
remporté le Challenge de France en 

mai dernier, et n’égaleront pas Rouen 
et Sénart, seuls clubs à avoir déjà dé-
roché le Challenge et le champion-
nat la même saison. 

« [On manque] un peu de réalisme sur 
le 3e match, car on perd 1-0. Je pense 
que là, il fallait faire la différence, car 
du coup, derrière, on joue dimanche 
matin avec un de nos meilleurs lan-
ceurs, donc on était quasiment sûrs de 
prendre le 4e match [...]. On a laissé 
beaucoup d’influx nerveux sur le match 
de samedi et de dimanche matin, donc 
on arrive sur le 5e match en dessous 
au niveau intensité. Et en face, il y a 

Owen Ozanich (lanceur de Mont-
pellier et international français, 
Ndlr), [...] qui fait six manches par-
faites pour son équipe, où on n’arrive 
pas à frapper et à marquer de points, 
et eux derrière, ils marquent, et au fur 
et à mesure que ça avance,ça devient 
de plus en plus difficile. Donc c’est un 
résultat logique sur l’intensité du jeu », 
analyse José De Araujo, président et 
directeur sportif des Cougars.  

Il insiste néanmoins surtout sur la 
saison historique réalisée par le club 
ignymontain. «  Au-delà de la décep-
tion,  il y a une grosse fierté d’avoir 
accompli cette saison exceptionnelle 
avec l’équipe, affirme-t-il. La cerise sur 
le gâteau aurait été d’avoir ce titre de 
champion de France en plus de celui de 
champion du Challenge. Mais quand 
même, on a fait une saison incroyable 
avec l’équipe cette année, et on a été au 
bout de tout, même sur la finale, on a 
été jusqu’au 5e match. Ça montre la 
qualité de l’équipe et des joueurs qui la 
composent, et le niveau que nous avons 
eu tout au long de l’année. » 

Des joueurs qui vont pouvoir souffler 
pendant trois mois, avant de repar-
tir pour une préparation physique, 

puis de reprendre l’entraînement fin 
janvier-début février, de jouer des 
matchs amicaux, avant la reprise 
du championnat fin mars. Il faudra 
être prêt, d’autant que le président 
annonce déjà la couleur pour la sai-
son prochaine  : «  Pourquoi pas faire 
peut-être un triplé en faisant les deux 
victoires en France plus une victoire en 
championnat d’Europe. » 

Car grâce à son titre en Challenge 
de France et sa place de finaliste du 
championnat, Montigny va disputer 
la Coupe d’Europe B (Confederation 
Cup) l’année prochaine, et ce pour la 
2e fois de son histoire. Lors de leur 1re 
participation, en 2019, les Cougars 
avaient terminée 3es. Peuvent-ils faire 
encore mieux cette année  ? «  C’est 
vraiment une semaine où on est juste 
dans du baseball tous les jours, juge José 
De Araujo. Donc c’est un sentiment 
incroyable, les joueurs ont hâte d’aller 
jouer et de gagner cette Coupe d’Europe, 
pour pouvoir faire remonter la France 
en groupe A. » n

Baseball Les Cougars de Montigny s’inclinent 
en finale du championnat au bout du suspense 
Le club ignymontain a cédé à l’issue du match 5 face à Montpellier le 17 septembre, 
et ne réalisera pas le doublé Challenge de France-championnat. 

Tennis L’Alle-
mand Mats 
Rosenkranz rem-
porte le tournoi 
Future de Plaisir 

L’Allemand Mats Rosenkranz (25 
ans), tête de série numéro 5, a rem-
porté le 17 septembre le tournoi 
Future de Plaisir en battant en finale 
le Français Antoine Hoang (6-3  ; 
6-7 ; 7-6), tête de série numéro 1 et 
tenant du titre. Ce dernier, âgé de 
27 ans, déjà sacré deux fois sur les 
courts en dur plaisirois (outre l’année 
dernière, il avait aussi triomphé en 
2017), n’avait concédé aucun set avant 
la finale, l’emportant à chaque fois 
en deux manches face à des compa-
triotes. Mais il n’a rien pu faire face à 
l’Allemand, 496e joueur mondial, qui 
s’adjuge ainsi le 4e titre de sa carrière, 
le 2e en France. Pour rappel, le tournoi 
Future a lieu tous les ans sur les courts 
du Tennis club de Plaisir. Ce rendez-
vous international existant depuis 
1993 dispose d’une dotation de 25 
000 dollars et a notamment permis de 
révéler certains joueurs, comme Nico-
las Escudé et Michaël Llodra dans les 
années 1990. n

L’Allemand a battu le tenant 
du titre français Antoine 
Hoang en trois manches 
(6-3 ; 6-7 ; 7-6) en finale le 17 
septembre, sur les courts du 
Tennis club de Plaisir. 

Comme face à Sénart en demi-finale 
(photo), les Cougars sont allés 
jusqu’au match 5, le 17 septembre 
en finale face à Montpellier. Mais 
cette fois, cela ne leur a pas souri. 
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COMMUNIQUÉ

* En effectuant des modifications techniques

En France, 1100 professionnels du biofioul, chauffagistes
et distributeurs, sont à votre service. Contactez-les ! 

Liste des professionnels sur : annuaire.biofioul.info

ON NE VOIT PAS COMMENT 
VOTRE CHAUDIÈRE
RÉSISTERAIT AUX
ARGUMENTS DU BIOFIOUL.  
Depuis le 1er juillet 2022, le biofioul F30, énergie contenant jusqu’à 30%
de colza, alimente obligatoirement toutes les chaudières neuves installées
et peut être compatible avec la plupart des chaudières actuelles*.
Dans les années à venir, une augmentation progressive de la composante 
renouvelable du biofioul pourrait permettre d’aboutir à un bioliquide de 
chauffage 100% renouvelable.

L’énergie est notre avenir, économisons-la !
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C’est une saison particulière que 
s’apprête à vivre le Théâtre de Saint-
Quentin-en-Yvelines (TSQY) 
en 2023-2024. D’abord parce que 
l’équipement fête cette année ses 
30 ans d’existence, et ensuite parce 
que d’importants travaux de réno-
vation seront entrepris cette année. 

«  30 ans, pour un théâtre, c’est l ’âge 
auquel il faut penser à quelques évo-
lutions, écrit le théâtre sur sa bro-
chure de présentation de la saison 
2023-2024. Vous pourrez, au début 
de la saison 2025-2026, entrer dans 
des salles rénovées. Vous pourrez dé-
jeuner, dîner et boire un verre dans 
le nouveau restaurant et le nouveau 
bar d’un parvis entièrement couvert. 
Les travaux nous conduiront hors de 
nos murs à partir du mois de janvier 
2024 jusqu’à la fin de la saison 2024-
2025. Nous entamons donc une sai-
son de semi-nomadisme au cours de 
laquelle nous aurons la grande chance 
d’être accueillis dans de nombreux 
établissements culturels de l ’Agglomé-
ration. Si vous ne les fréquentez pas 
encore, venez les découvrir ! » 

 

Ainsi, une importante partie de la 
saison se fera en hors-les-murs à 
partir de janvier 2024. « Nous le fai-
sons déjà avec Magny-les-Hameaux, 
avec Coignières, avec Guyancourt, 
avec les Clayes-sous-Bois, etc., décla-
rait Lionel Massétat, directeur du 
TSQY, interrogé il y a quelques 
mois par La Gazette (lire notre édi-
tion du 2 mai dernier). Nous allons 
du coup le faire à grande échelle, sur 
l’ensemble du territoire de SQY, et 
notamment avec la salle Coluche, à 

Plaisir, ou la Merise, à Trappes. Nous 
allons monter différents partenariats. 
L’idée est également de prévoir une 
programmation en chapiteau et d’aller 
nous installer aux Mesnuls, à Dam-
pierre, à Port-Royal et pourquoi pas 
sur l’Île de loisirs.  » Outre des lieux 
de représentation de l’aggloméra-
tion, des villes comme Les Mesnuls, 
Gambais, Vélizy (L’Onde) ou en-
core Choisel (château de Breteuil) 
accueilleront certaines date de la 
programmation du TSQY. 

Une délocalisation en raison de tra-
vaux, qui devraient débuter en mai 
et durer 14 mois. Voilà qui ryth-
mera cette saison anniversaire qui 
devrait raviver quelques souvenirs 
chez les personnes ayant côtoyé le 
théâtre dans ses 1res années. « En 30 
ans, combien de spectateurs se sont assis 
dans l’une des deux salles ? Près de deux 
millions. Combien d’artistes ont joué 
sur l’une des deux scènes ?  Près de 20 
000. En 30 ans, votre scène nationale 
n’a cessé de se réinventer et a su sortir 
largement de ses murs pour dévelop-
per quantité de projets sur le territoire 
saint-quentinois et yvelinois, avec plus 
de 150 partenaires la saison dernière »’, 
souligne le théâtre. 

Et pour fêter dignement cela, une 
grande ouverture de saison est 
prévue le 22 septembre à 19 h 30. 
«  L’équipe du TSQY [...] partagera 
ses coups de cœur et vous révélera des 
extraits vidéos de nombreux spectacles 
de la saison, indique le théâtre sur 
son site internet. Nous prolongerons 
ensuite les échanges et le plaisir de la 
découverte autour d’un verre. » Ins-
criptions à cette soirée à l’adresse 
accueil@tsqy.org. 

Le lendemain, une journée de 
festivités est prévue pour souffler 
les 30  bougies de l’équipement, 
ouvert en 1993, mais aussi célébrer 
l’anniversaire de la médiathèque 
du Canal, qui a le même âge. « Au 
programme : une fresque participa-
tive, une scène ouverte, des spectacles, 
des ateliers, une traversée des années 
1990 en cinéma et en musique et un 
goûter d’anniversaire », résume l’ag-
glomération de SQY dans un com-
muniqué. On pourra par exemple 
retrouver lors de cette journée 
une performance participative Air 
concert-We can be heroes, à 17 h et 
19 h 30, le concert de la jazzwoman 
Gabi Hartmann de 18 h à 19 h, le 
spectacle de danse Rave Lucid de 
20 h 30 à 21 h 30 au TSQY (entrée 
libre, sur réservation au 01 30 96 
99 00 pour ces deux spectacles), ou 
encore, à la médiathèque du Canal, 
l’événement DJ set 90s de 22 h à 
23 h, pour venir danser et chanter 
sur les musiques phares des années 
1990. À noter qu’un temps officiel 
de discours au TSQY est prévu à 
16 h 30. 

De quoi donner le ton d’une saison 
qui sera marquée par près de 60 
spectacles ; et il y en aura pour tous 
les goûts  : théâtre, danse, musique 
et bien d’autres. Pour découvrir 
l’ensemble de la programmation du 
TSQY cette saison et les nombreux 
lieux de représentation, rendez-
vous sur theatresqy.org. n

Les salles de spectacles reprenant leur 
saison ce week-end sont nombreuses 
à SQY. À Maurepas, le 22 septembre 
à 20 h 30, des matchs d’improvisa-
tion lanceront la saison culturelle 
de l’espace Camus, à l’occasion des 
habituelles soirées Catch impro, 
mettant aux prises deux équipes de 
deux « catcheurs » improvisateurs et 
un arbitre, dans un combat théâtral. 
Durée  : 2  h avec entracte, places à 
partir de 10 euros, réservations au 
01 30 66 55 00  ou à l’adresse resa.
camus@maurepas.fr. Ce 1er rendez-
vous permettra de rentrer très fort 
dans une saison où le public pourra 
assister à une vingtaine de repré-
sentations en tout genre (humour, 
concerts, théâtre, cirque…), avec 
notamment comme tête d’affiche 
Marianne James le 7 octobre. 

À Magny-les-Hameaux, l’associa-
tion Le Cinoche reprend aussi sa 
saison le 22 septembre, à 20 h à la 
Maison de l’environnement (entrée 
gratuite). Durant l’année, cette 
association propose des forma-
tions aux techniques cinématogra-
phiques et à la prise d’images, de 
son, à l’acting, au reportage, et au 
court-métrage, ainsi que des capta-
tions et de la création vidéo pour 
des entreprises et établissements 
publics et culturels, et bien sûr des 
projection de films à Magny. Et 
parmi les films qui seront diffusés 
lors de cette saison du Cinoche, 
Tirailleurs, Brillantes, De toutes nos 
forces, ou encore Carmen Jones. Les 
diffusions ont lieu à la Maison de 
l’environnement ou à l’Estaminet. 
Détails sur lecinoche.fr. 

À Coignières, rendez-vous le 23 sep-
tembre à 20 h 45 pour le 1er spectacle 
de la saison à l’espace Daudet, Climax, 
un spectacle burlesque où les artiste 
de la compagnie Zygomatic « mettent 
leurs talents au service de problématiques 
très actuelles : dérèglement climatique, 
épuisement des ressources, disparition de 
la biodiversité… », décrit la Ville sur 
son site internet. Les tarifs des places 
vont de 9 à 14 euros, réservations 
sur kiosq.sqy.fr. À noter que l’espace 
Daudet accueille aussi depuis le 18 
septembre et jusqu’au 20  octobre 
l’exposition « L’abbé Pierre dans les 
caricatures et les dessins de presse  » 
(vernissage le 23 septembre à 20 h). 

Au total, la saison culturelle coignié-
rienne sera riche d’une vingtaine 
d’événements (concerts de musique 
classique, spectacles de danse, arts 
plastiques, seuls en scène d’humo-
ristes, cirque, théâtre…). Renseigne-
ments sur espacealphonsedaudet.fr. 

Enfin, autre commune de SQY 
reprenant sa saison ce week-end  : 
Les Clayes-sous-Bois. La soirée 
d’ouverture de l’espace Noiret a lieu 
le 23  septembre à 19 h. Au pro-
gramme notamment, le vernissage 
de l’exposition L’art de vaincre, de 
Kader Klouchi. Cet ex-athlète qui a 
participé aux JO de 1992 et fut re-

cordman de France  du saut en lon-
gueur entre 1997 et 2009 est devenu 
ensuite artiste peintre et sculpteur, 
avec comme thème de prédilection 
le mouvement. L’exposition est à 
l’affiche jusqu’au 20 octobre, l’accès 
est libre. Cette soirée inaugurale de 
la saison clétienne sera aussi mar-
quée par le spectacle L’homme V, 
de Vincent Warin, mêlant BMX et 
violoncelle, et la chorégraphie Shak-
ti-Boléro Derviche, de Yaël Lamglait. 

Au total, une quinzaine de dates 
rythmeront la saison de l’espace Noi-
ret – avec des temps forts comme le 
seul-en-scène Au-dessus de la mêlée, 
de Cédric Chapuis, le 30 septembre, 
en plein Mondial de rugby, ou la 
venue de têtes d’affiches comme 
Linda Lemay le 10 décembre –, aux-
quelles s’ajoutent la programmation 
cinéma ou les événements annuels et 
incontournables tels que le festival de 
court-métrage Les Clayes du cinéma 
(le 24 mars), ou les ciné-conférences 
Altaïr (documentaires de voyage et 
échanges avec le réalisateur). Détails 
de la saison sur lesclayessousbois.fr. n

Montigny-le-Bretonneux Le théâtre  
de Saint-Quentin-en-Yvelines s’apprête  
à lancer une saison pas comme les autres

SQY Un week-end de reprise 
de saisons culturelles à SQY 

Le théâtre de SQY ouvre ce 22 septembre sa saison 2023-2024, lors de laquelle 
il va à la fois fêter ses 30 ans, mais aussi délocaliser une bonne partie de sa 
programmation en raison de travaux de modernisation. 

L’espace Camus à Maurepas, l’association Le 
Cinoche à Magny, le théâtre Daudet à Coignières, et 
l’espace Noiret aux Clayes reprennent leurs saisons 
les 22 et 23 septembre. 

« 30 ans, pour un théâtre, c’est l’âge auquel il faut penser à quelques 
évolutions, explique le TSQY. Les travaux nous conduiront hors de nos murs 
à partir du mois de janvier 2024 jusqu’à la fin de la saison 2024-2025. »
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L’espace Albert Camus, à Maurepas, lance sa saison le 22 septembre avec 
une soirée Catch impro. 
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 Vous avez une information  
à nous transmettre ? 

Un évènement à annoncer ?  
Des précisions à nous apporter ?  

Un commentaire à faire ? 
Contactez la rédaction !

redaction@lagazette-sqy.fr
La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines

12, avenue des Prés  
78180 Montigny-le-Bretonneux 

Tél. 01 34 81 28 71

SUDOKU : niveau facile SUDOKU : niveau difficile

Ces grilles Sudoku vous sont proposées grâce à Thibaut Bernard, auteur  
du logiciel gratuit et libre de diffusion du site internet alphaquark.com.

Solutions de La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines  
n°232 du 12 septembre 2023 :
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